
遭禁赛5场，刘宏疆换个座位照样现场看球

就就挪挪个个窝窝，，算算哪哪门门子子““禁禁赛赛””
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本报记者 刘伟

北京和佛山一战的争议，终于在11月28日有
了全部处罚结果。除了裁委会对当值主裁李平停
赛15场的处罚，佛山队总经理刘宏疆也被禁赛5
场(比赛时不得在球队席就座)。赛后，对篮协的
处罚，佛山队执行主帅刘铁守口如瓶，发布会上
打起了太极，“处罚跟本场比赛有关系吗？”倒是
当事人刘宏疆一点儿都不在意，鲁佛一战，老刘
没避嫌，坐在篮板下方的广告牌背后看完了整场
比赛，“禁赛”似乎没有多大意义。

比赛开始后，刘宏疆没有出现在球队座
席上，不过球迷还是在佛山队半场的篮架
下发现了他。坐在椅子上，扶着广告牌的
刘宏疆很低调，除了开赛前对球员有所
交代，略有耳语外，多数时候，他充当
了一个旁观者，不时把头埋到广告
牌后，平静地看完了比赛。即使出现
了几次略有争议的判罚，也没有点
燃他的暴脾气。

终场前几分钟，比赛大局已
定，佛山客场大胜，刘宏疆起身，
大步流星地提前走到更衣室。更
衣室门口的刘宏疆抽起了烟，
同路过相熟的人打个招呼，开
个玩笑，一场胜利让他的心情相
当不错。

然而刘宏疆对裁判的声讨，
还没有结束。刘宏疆认为，根据对
裁判管理的有关条例，此次对李
平给予停赛15轮已经达到了现有
处罚规定的上限，即便如此，这样的
处罚力度依然不够。

“这位主裁判上赛季就因错判被停
赛三轮，这不是业务水平的问题，而是涉
及职业道德。让犯错误的人没有胆怯之心和
敬畏之心，因此这样的处罚力度还是不够。”

刘宏疆表示，“对于我个人的处罚决定，我
坚决同意并且执行。”然而在与高速男篮的比赛
之中，刘宏疆确实遵循了“不得在球队席就座”
的处罚，于是他坐到了广告牌后面，这个处罚对
于他个人和俱乐部来说，似乎都没什么实质性
的影响。

校校园园足足球球别别搞搞““大大跃跃进进””
李志刚

近期关于校园足球的“利
好”消息层出不穷，已经有明确
的信息显示，今后有关方面会

“将校园足球开展情况与地方政
府、教育部门和校长的业绩考核
挂钩”。在这种情况下，校园足球
现在想不火都很困难，但我们此
时尤其要警惕校园足球开展出
现“一刀切”的倾向。

此前，教育部部长袁贵仁在
讲话中提到，足球会成为一些学
校的体育必修课。这里提到的

“一些学校”，指的是“校园足球

特色学校”，教育部的目标是力
争到2017年在全国扶持建设两万
所左右中小学校足球特色学校。
按照起草该项计划有关人士的
解释，校园足球特色学校只占全
国中小学校总数的5%，其他学校
则是鼓励“一校一品”，即一个学
校有一项自己的品牌、品质或特
色的体育项目。但在当前的大形
势下，几乎可以肯定，绝大多数
学校，即便挤破了头也想晋级这
个“5%”，如果暂时没能评估过
关，落选的那些学校，肯定会“痛
定思痛”，一心想着“迎头赶上”。
为了发展而发展，为了足球而足

球，这会成为奇观，也将变为笑
谈。

为了鼓励各地中小学以及
学生家长，加大加强对校园足球
的投入和认识，教育部表示将在
200所高校建立高水平足球运动
队，而之所以增加高校高水平足
球运动队，就是为了把高校在开
展校园足球活动中的引领作用
体现出来，让更多的中学生可以
通过足球获得升学便利，而且足
球高水平运动队的招生将不再
受学校招生名额的限制。这样的

“杠杆”，其实更像是在拔苗助
长，通过人为的方式，近乎生硬

地增加足球从业人口和行业规
模，但对于那些不喜欢足球的孩
子及其家长呢？这似乎不太公
平，甚至涉及歧视，难道今后孩
子们只有选择足球的权利？难道
只有喜爱足球并且有所建树，才
能成为“主流”，从而被老师、学
校认可？

成年队成绩惨淡、青年队规
模不够、学校里基数太低……此
次，由教育部接替国家体育总
局，主导校园足球工作，确实能
在短时间内立竿见影，但只要

“应试教育”、“高考中考一考定
江山”的机制不变，校园足球恐

怕仍将流于形式——— 现行的教
育体制使学生从小就进入升学
考试的模式中，分数的竞争使学
生不自觉地忽视了体育锻炼，而
整个中国社会在教育领域形成
的“对考试分数趋之若鹜”的文
化氛围和价值观，迫使孩子们远
离了操场，体育意识的培养也就
无从谈起——— 同文明素养一样，
学生对体育的兴趣和爱好也有
一个养成过程，这个过程需要时
间，也需要空间，更需要深层次
的人文关怀与理解；这个过程最
好是自发的、自觉的，而不能是
被动的，更不应该是被指定的！

我的联赛，我说了算
投资人组成的“裁委会”首次行使

权力，“京佛战”主裁停赛15场

新华社北京11月28日体育专电
(记者 苏斌 王镜宇) 中国男子篮
球职业联赛(CBA)北京与佛山之战最
后时刻的判罚成为近期中国篮坛关注
的焦点。中国篮协28日作出对当值主
裁判李平停赛15场的处理意见。值得
关注的是，这是由上海男篮投资人姚
明等五人组成的CBA裁判管理委员
会成立后首次行使权力。

在本月23日的比赛中，当北京队
以120：118领先佛山队时，佛山队外援
克拉夫索夫在篮下接球时被莫里斯拉
拽进攻未果，不过裁判拒绝吹罚北京
队犯规，这引起佛山队主帅和管理层
的质疑，甚至一度与技术席人员发生
肢体接触。

中国篮协在对“京佛之战”当值主
裁判的处理意见中表示，认定临场的
当值裁判员在执裁佛山队对北京队比
赛的最后时刻，出现了一系列错、漏判
罚，属严重过失，其中主裁判李平负主
要责任，CBA裁判管理委员会给予该
场比赛的主裁判员李平停赛15轮的处
罚。

CBA裁判管理委员会于本赛季
CBA联赛开始前成立，5位人选由
CBA联赛的全部20家俱乐部投票选
举产生，篮管中心和中国篮协不参与
其中。裁委会的5人名单包括北京首钢
俱乐部副总经理袁超、上海男篮投资
人姚明、东莞男篮投资人梁志斌、辽宁
队总经理严晓明和八一队总经理徐积
为。作为裁委会的执行机构，裁判办公
室负责CBA联赛裁判选派等工作，并
且对裁判有处罚的权力。

 被
禁 赛 的 刘 宏

疆，依然坐在了高
速男篮主场对阵佛
山队的场边。
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